



『あんぱん』からおもうこと

1学期もあと3週間です。1学期の締めくくりに向けて、そして夏季休業への計画に向けて過ごしていく期間となります。気温の高い日が続きますが、体調には十分留意され、学期末が迎えられますようよろしくお願ひします。

○『あんぱん』の世界

現在放送中のNHK連続テレビ小説が『あんぱん』です。ご存じですか。漫画家のやなせたかしさんと妻の暢さんをモデルに、戦争の時代を生き抜いた人々が描かれています。少し前まで、物語の中では、主人公の嵩が過酷な軍隊生活を送る様子が描かれていました。戦争が人間の尊厳や日常をいかに奪うかが克明に表現され、暴力で人の心を洗脳し、軍人精神を叩き込まれていく様子も描かれていました。戦争によって簡単に価値観が覆される現実を突きつけ、私たち視聴者に深い問いを投げかけています。また、お国のために命を惜しまない、とする精神とともに、何としてでも生きて帰ろうとする思いが交錯していました。



○今の社会では



このドラマが放送されている今、世界ではイランとイスラエル、ロシアとウクライナといった地域で武力衝突が報道されています。そこに、アメリカが加わっていますが、どちらの側にも「正義」があると主張されます。しかし、実際には多くの命が失われ、未来ある若者たちが戦場に駆り出されているのが現実です。『あんぱん』が描く戦争の悲劇は、過去の出来事ではなく、今もなお世界のどこかで繰り返されている現実であることをメディアを通じて突き付けられます。

○戦後80年、戦争が教えてくれたことは何?

戦後80年となり、当時の様子を伝える報道をよくみます。戦争の悲惨さや無意味さ、勝者にも敗者にも多くの犠牲がともない、それもその時だけでなく、後々も影響を与えることを伝えていますが、終わらない紛争。とてもむなしく、その場の人々のことを考えると、その恐怖や絶望感に苦しくなります。

身近な社会はどうでしょうか?同じようなことがおこっていませんか?暴力、暴言で自分の思いや考えを通そうとする、あるいは、服従させようとする。改正スポーツ基本法が成立しましたが、その中に、暴力やハラスメント、中傷の根絶ということがあげられています。圧力で人を支配しようとするその姿勢は、ずっと社会の根底に流れているのかもしれません。

○だから、大切にしたい言葉の力

残念ながら、学校の中でも存在します。思いが通らないと、暴言や暴力で人を攻撃する、あるいは、「死ね」ということばで思いを発散する、時には、正義と勘違いして集団で一人を攻撃する、学校の社会の中では小さな問題かもしれません、まだまだ本校でもその一面はあり、その都度言葉で思いを伝えあう時間を設定し、正しい言葉で自分の思いや考えをやり取りするようにしています。われわれもそうですが、やはり、言葉の力って大きいものだと感じます。言葉を知らないと、自分の思いがちゃんと相手に伝わらず、また、相手の思いや考えに寄り添うことができず、自分の中でもうっばんがたまり、どこかで爆発してしまいます。世界の紛争が言葉足らずとは違うのでしょうかが、それぞれの正義におおきな隔たりがあることが要因にも思います。

○やなせたかしさんが伝えたいことは

やなせたかしさんが戦地で最も苦しんだのは「空腹」だったといい、その経験が後の『アンパンマン』に繋がり、「自分の顔を差し出してでも人を助ける」という究極の利他精神が生まれたそうです。この精神は、現代社会においても重要な価値観かと思います。分断や対立が深まる今だからこそ、他者を思いやる心、暴力に頼らない対話の力が求められているのでしょうか。だから、学校という社会で、会話からの対話を通して、折り合いをつける力、思いや考えをしっかりと届ける、受け止める力を育むことが大切なのだと改めて痛感しています。



終戦間近、栄養失調で倒れた崇に、なくなった父親が言葉をかける場面がありました。その言葉の中に「…こんなくだらん戦争で、大切な息子たちを死なせてたまるか。だが、こんなみじめでくだらない戦争を起こしたのは、人間だ。でも、人間は美しいものもつくることができる。人は人を助け喜ばせることもできる。……」

後者の人が増えることを願いつつ。

令和7年度

7月行事予定

京都市立川岡東小学校

日	曜日	学校・地域行事	保健	部活
1	火			
2	水	5年生総合的な学習の時間阪急電鉄出前授業	フッ化物洗口	卓球・バレー・ボール 陸上
3	木			
4	金	第1回漢字名人大会		
5	土			
6	日			
7	月	委員会活動④		
8	火			
9	水	にこにこタイム③	フッ化物洗口	サッカー・青い鳥 バスケットボール
10	木	口座振替日 和(なごみ)献立		
11	金	個人懇談会1日目 4時間授業 13:25完全下校		
12	土			
13	日		個人 懇談 会	
14	月	個人懇談会2日目 4時間授業 13:25完全下校		
15	火	4年生非行防止教室 個人懇談会3日目4時間授業 13:25完全下校		
16	水	個人懇談会4日目 4時間授業 13:25完全下校	フッ化物洗口	
17	木	6年生着衣水泳(2・3校時) 5時間授業(完全下校ではない)		
18	金	1学期終業式(児童集会を含む)大掃除・給食終了 5時間授業 14:30完全下校		
19	土			
20	日			
21	月	海の日		
22	火	夏季休業開始 授業予備日 サマースクール 9:00~10:30		
23	水	授業予備日 京キッズ会議 サマースクール 9:00~10:30		

26日(土)ナイトゲーム(少年補導) 28日(月)全市水泳記録会(6年生)
29日(火)部活動卓球交換会 8月6日(水)~8月17日(日)学校閉鎖日

8月行事予定

26	火	2学期始業式 給食開始 全学年4時間授業 完全下校		
27	水	1年生4時間授業 2年生~6年生5時間授業		
28	木	全学年5時間授業		
29	金	全学年通常校時 4年生モノづくりの工房		
30	土			
31	日			

学校生活のようす

自転車教室

4日(木)4年生を対象に、自転車教室が行われました。地域の皆さんやPTAの皆さん、西京警察署の方々、たくさんの方に関わっていただき実施できました。実際に自転車に乗り、コースを回りました。教えてもらったことをもとに日常生活でも、安全な自転車の乗り方をしてもらいたいです。暑い中ボランティアの皆様ありがとうございました。



自由参観

13日(金)は自由参観、中間休みも参観していただきました。休み時間の様子や友達との交流についても、ゆっくりと見ていただけたのではないかでしょうか。5・6年はオンラインで慶應義塾大学の学生に情報モラルについて学びました。たくさんのご参観ありがとうございました。



西京図書館によるブックトーク

西京図書館の司書の方に来ていただき、ブックトークや移動図書館等、読書の楽しみを広げていただきました。ありがとうございました。



水泳学習

6月5日(木)に6年生がプール清掃を行ってくれました。そのおかげで、各学年気持ちよく水泳学習に取り組むことができています。毎日プールからは子どもたちの楽しんでいる声が聞こえています。



1・2年生・なかよし学級合同遠足

17日(火)に遠足に行ってきました。行先は京都水族館です。オオサンショウウオやイルカのショーなど川や海の様々な生き物を観察し楽しむことができました。



計算名人大会

20日(金)に計算名人大会が開かれました。この日のために計算スキルを磨いてきた子どもたちも多かったと思います。コツコツを大切に、次は漢字検定ですね。



選書会

18日(水)に体育館で選書会が開かれました。子どもたちが学校で購入してほしい本を選べる時間です。どの学年の子どもたちもじっくり本を選んで楽しんでいました。



にこにこタイム

11日(水)・18日(水)に、にこにこタイムが開かれました。1年生～6年生のグループを作り、交流する時間です。高学年が積極的に周りを引っ張ってくれて楽しい時間を過ごせました。



修学旅行

6年生は6月26日（木）から1泊2日で和歌山方面へ修学旅行に行ってきました。初日は関西国際空港～稻村の火の館～梅干し館をめぐり、最終日は白浜アドベンチャーワールドで活動しました。全員が無事に最後まで参加でき、すてきな思い出になったことだと思います。この日に向けて体調管理や荷物の準備など、ご協力をいただき、ありがとうございました。



7月

8月

行事予定

非行防止教室

4年生対象非行防止教室:7月8日(火)

西京警察のスクールソポーターの方に来校いただき、非行防止教室を行います。よく考えて行動し、周りの人の気持ちを考えられる人になってほしいですね。

非行防止教室は4年生対象で行います。どの学年でも考えておく必要があります。これから夏休みを迎えるにあたって、人としての行動のとり方、安心安全な言動をご家族でも話し合う機会にしていただけたらと思います。

終業式・始業式

1学期終業式:7月18日(金)

2学期始業式:8月26日(火)

7月18日(金)で1学期が終了します。子どもたちに「通知票」を渡します。お家でも一緒に見ていただき、お子様の頑張った成果を認めさせていただいたり、どんなところに課題があるのかを確認いただき、今後のめあてなどにつなげていただけるとありがたいです。

7/19～8/25……夏季休業

8/6～8/17……学校閉鎖日

2学期始業式は、給食終了後下校します。

個人懇談会

7月11日(金)～16日(水)

上記日程で個人懇談会を行います。確定した日程を配布しました。短時間ではありますが、1学期の学習の様子や、学校での子どもたちの姿、今後の課題などをお伝えします。限られた時間ですが、有意義な懇談会となるよう、どうぞよろしくお願いします。



下校時刻について

★7月11日(金)～16日(水)4時間授業
個人懇談会のため、13:20完全下校。

★7月17日(木)

5時間授業(完全下校ではありません)



★7月18日(金)

5時間授業

14:30完全下校)

